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Miércoles 03 de julio de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Heraldo de México, Uno más Uno, El País, El Sol de México, La Razón, Reforma, Milenio, La Jornada, La Prensa, 
Ovaciones.  
  
Al Mando/El Heraldo de México 
Reportero: Jaime Núñez. 
México es el segundo mercado mundial de productos farmacéuticos y para la salud en Latinoamérica. Actualmente su valor 
de mercado alcanza los 17 mil millones de dólares anuales, y puede crecer hasta 30% para 2020. Ante ello, y dada la 
importancia de este sector, el organismo mexicano NYCE, que encabeza Carlos Pérez Munguía, lleva a cabo esta semana 
diversos Foros de Actualización Regulatoria para la Industria Farmacéutica, dirigidos a los profesionales de los sectores de 
medicamentos y dispositivos médicos respectivamente. Al evento asisten ponentes de talla nacional e internacional, 
quienes brindan a los profesionales de la salud los lineamientos generales y las regulaciones solicitadas por las autoridades 
para que las empresas del sector puedan obtener los registros sanitarios, indispensables para que sus productos puedan 
venderse en el mercado mexicano. Fue en 2012 cuando NYCE puso en operaciones su Unidad de Verificación Sanitaria, con 
un alcance para medicamentos alopáticos, vitamínicos y herbolarios, así como para Dispositivos Médicos clase I, II y III, todo 
bajo la autorización y la supervisión de la Cofepris que lleva José Alonso Novelo. Es así como NYCE pone su granito de arena 
para que únicamente se comercialicen insumos para la salud que cumplan con la normatividad del Gobierno federal y del 
sector, a cargo del doctor Jorge Alcocer, siempre en beneficio de la sociedad mexicana. 
 
Corrupción corroe el sistema de salud: AMLO/Uno más Uno 
Durante su conferencia de prensa matutina de ayer martes, el Presidente Andrés Manuel López Obrador se presentó la app 
litro x litro, de Profeco, entre otros temas. Por su parte, López Obrador afirmó que la app litro x litro, de Profeco, ayudará a 
cumplir con su compromiso de que no aumenten los precios de los energéticos. Afirmó que es fundamental que los 
consumidores estén informados, empoderados, para que puedan decidir y que los prestadores de servicios no abusen. Por 
otro lado, reiteró que la corrupción ha sido el principal problema del sistema de salud, principalmente en la compra de 
medicamentos, vamos a reforzar el sistema de salud desde abajo, señaló. Agregó que se buscarán acuerdos con los 
gobernadores, pues los servicios de salud se transfirieron a los estados, quienes a su vez manejan centros de salud y 
hospitales, y además la secretaría del ramo tiene a su cargo 7 hospitales, ubicados en su mayoría en la Ciudad de México.  
 
La austeridad se sitúa en el eje de la gestión de López Obrador/El País 
Hace un año, en el primer discurso que pronunció como presidente de México tras su arrolladora victoria, Andrés Manuel 
López Obrador no pronunció la palabra “austeridad”. Desde entonces, casi ninguna de las 30 semanas de la Administración 
de su partido, Morena, que el lunes aprobó la Ley de Austeridad Republicana, han pasado sin una estridente queja por los 
recortes, que han tocado prácticamente todos los sectores: burócratas, científicos, académicos, policías y soldados, 
maestros, médicos, periodistas y artistas alzan la voz para explicar cómo estas medidas están afectando a sus puestos de 
trabajo. La austeridad y el fin de los privilegios se han convertido en el mantra de la identidad política del mandatario y de 
su Gobierno. El sector salud fue uno de los más dañados. Un directivo del Hospital Infantil, uno de los institutos de alta 
especialidad que atienden a los mexicanos más pobres, explica que las medidas de austeridad han limitado las manos 
disponibles. “Tenemos falta de camilleros, de personal de intendencia, de personal de lavandería. Tuvimos que reducir las 
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cirugías a un 50%, pues fueron suspendidos los contratos de 180 trabajadores”, asegura el alto cargo, quien pide mantener 
el anonimato por razones de seguridad.  
   
Cae sistema universal de salud/El Sol de México 
Reportera: Gabriela Jiménez.  
El Presidente Andrés Manuel López Obrador desistió de crear un sistema universal para la salud, similar al de los países 
nórdicos, con el que se pretendía garantizar este derecho a toda la población. Vamos a mejorar todo el sistema de salud. Lo 
ideal siempre hay que optar, la política es así, optar entre inconvenientes lo mejor era integrar todo en un sistema 
universal de atención a la salud. Sucede en otros países, pero consideramos que iba a ser bastante difícil, justificó. Explicó 
que el IMSS e ISSSTE seguirán operando de manera independiente. Mientras que el Instituto Nacional de la Salud para el 
Bienestar suplirá al Seguro Popular y asumirá responsabilidad de hospitales y centros médicos.  
 
Alista AMLO gira por 80 hospitales/La Razón 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró que para garantizar el derecho a la salud realizará una gira por los 80 
hospitales del sistema a población abierta del Seguro Social y se reunirá con personal médico para conocer las necesidades 
y buscar pactos con gobernadores. La oficina de Presidencia confirmó que es uno de los 22 compromisos pendientes en su 
gestión e informó que ya se creó el Instituto de Salud para el Bienestar, que promueve la centralización de servicios 
estatales.  
 
Atiende la salud pública 32% de enfermos/Reforma 
De la población más pobre del País que enfermó en el último año sólo 32% recibió atención primaria en servicios públicos, 
revelan datos preliminares de la Ensanut 2018. La Encuesta Ensanut-1OOk, aplicada en las localidades más marginadas, 
reporta que de las personas que presentaron un problema de salud sólo 78% buscó atención y, de ellos, 7% no la recibió. 
Esto significa que el sistema público de salud no resolvió el problema ni atendió las necesidades a dos terceras partes de la 
población más pobre, lamentó Sergio Bautista Arredondo, director de Economía de la Salud e Innovación en Sistemas 
de Salud en el INSP. 
 
Por prácticas fraudulentas sancionan a 43 farmacéuticas/Milenio 
Hacienda dio a conocer la lista negra de 43 proveedores que se hicieron acreedores a 63 sanciones, inhabilitación y multas 
por 90.7 mdp, desde 2007 y vigentes en 2019, por afectar al sector salud con prácticas que van desde incumplir contratos y 
proporcionar información falsa del producto hasta presentar documentación apócrifa. Hacienda. Las multas ascienden a go 
millones 713 mil 552 pesos; las faltas van desde el incumplimiento de contratos y proporcionar información falsa hasta la 
presentación de documentación apócrifa. La Secretaría de Hacienda dio a conocer la lista negra de 43 proveedores que se 
hicieron acreedores a 63 sanciones, inhabilitación y multas por 90 millones 713 mil 552 pesos, desde 2007 y vigentes en 
2019, por afectar al sector salud con prácticas fraudulentas, que van desde incumplir contratos, proporcionar información 
falsa del producto, de su fabricación y de la fecha de entrega, hasta presentar documentación apócrifa y participar como 
interpósita, es decir, fuera de la ley.  
 
Un proceso errático afectó la compra de medicinas: Canifarma/La Jornada 
Reportero: Alejandro Alegría.  
Los resultados de la licitación para adquirir medicamentos y dispositivos terapéuticos –62% de las claves declaradas 
desiertas– se debieron a que se trató de un proceso tortuoso y errático, afirmó la Cámara Nacional de la Industria 
Farmacéutica (Canifarma), organismo que aseguró que el gobierno federal pidió precios máximos de referencia que no 
estaban de acuerdo con la realidad. En entrevista con Rafael Gual, director del órgano que agrupa a las empresas del sector 
farmacéutico, señaló que el proceso de adquisición de fármacos para la segunda parte del semestre de 2019 quedaron sin 
asignarse una mayor cantidad de claves, es decir, la manera en que se identifican a los medicamentos y los dispositivos 
terapéuticos que utiliza el sector de salud pública, en comparación con el proceso que se realizó en noviembre de 2018, 
cuando sólo resultaron desiertas 11%. 
 
ONG exigen etiquetado alimentario claro, sencillo y entendible/La Jornada 
Reportera: Laura Poy Solano.  
La Alianza por la Salud Alimentaria (ASA) lanzó la campaña Exijamos etiquetados claros para cuidar la salud de nuestros 
hijos, a fin de alertar a la población sobre los riesgos por consumir alimentos ultraprocesados con altos contenidos de 
azúcar, sodio, grasa y calorías. Destacaron que en México el consumo de productos con altos contenidos de azúcar, grasa y 
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sodio se duplicó en las pasadas tres décadas, mientras su impacto se agudizó entre los habitantes más pobres, 
quienes acceden a comida chatarra a un precio cada vez más económico, lo que ha trastocado su alimentación tradicional, 
principalmente en las zonas rurales.  
 
Etiquetado mexicano permite consumir casi el doble de azúcar/La Prensa 
Reportera: Genoveva Ortiz.  
El etiquetado mexicano permite casi el doble de consumo de azúcar recomendado por la Organización Mundial de la Salud 
(OMS) alertaron especialistas en nutrición y activistas de organizaciones civiles que trabajan en favor de la alimentación 
saludable. Ana Larrañaga, representante de la organización civil ContraPeso indicó que el etiquetado mexicano que aparece 
en productos procesados y bebidas establece 90 gramos de azúcar como rango de consumo diario, mientras que la 
recomendación de la OMS no recomienda más de 50 gramos de consumo al día. La propuesta de la Alianza por la Salud 
Alimentaria se basa en el etiquetado frontal recomendado por la Organización Panamericana de la Salud. Organización 
Mundial de la Salud, la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, el Fondo de Naciones Unidas 
por la Infancia, el Instituto Nacional de Salud Pública y el Comité de expertos académicos nacionales del etiquetado frontal 
de alimentos y bebidas no alcohólicas para una mejor salud, conformado a petición de la Secretaría de Salud. 
 
Esperan resultados sobre salmonella en papaya/Ovaciones 
Productores mexicanos están a la espera de los resultados para conocer si el brote de Salmonella Ugada proviene de la 
papaya mexicana, pues dicha situación ha frenado las exportaciones hacia Estados Unidos. El titular de la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula, confió en que esto se resuelva lo más pronto posible, 
porque nos afecta el mercado de exportación y a los consumidores de Estados Unidos, que están demandando el producto. 
La Agencia de Alimentos y Medicamentos (FDA), por sus siglas en inglés y los Centros para el Control y la Prevención de 
Enfermedades (CDC) de Estados Unidos señalaron que hay un brote de salmonella en diversas partes del vecino país del 
norte por el consumo de papaya mexicana. 
 
Reclaman por pago residentes del IMSS/Reforma 
Reportera: Dulce Soto.  
Médicos residentes del Centro Médico Nacional Siglo XXI del IMSS se encuentran en asamblea permanente por retraso en 
el pago de su beca. De acuerdo con la Asamblea Nacional de Médicos Residentes (ANMR), se les deben las quincenas de 
marzo, abril y la primera de mayo de este año. El pasado lunes les ofrecieron pagarles a través de vales a cuenta de sueldo, 
medida que rechazaron debido a que dependen del dinero de su beca Los residentes que no han recibido los pagos de sus 
becas trabajan en el Hospital de Pediatría Silvestre Frenk Freud. En una carta dirigida a la directora de educación e 
investigación en salud y pediatría de esa unidad, Rocío Cárdenas Navarrete, los médicos exigen el pago íntegro de su beca 
mediante depósito a cuenta o cheque en una sola exhibición.  
 


